



FRG  
& Asociados

Fuentes Rossi, Galleano & Asociados  
Economía, Finanzas y Negocios

## **El consultor agropecuario Raúl Fuentes Rossi evalúa que NO HABRA ESCENARIOS POS ELECTORALES DRAMATICOS**

El economista y consultor del sector agropecuario Raúl Fuentes Rossi descrea de los pronósticos “dramáticos” para después de las elecciones nacionales del próximo domingo. Descuenta que habrá un cambio en la mayoría parlamentaria con la cual se restablecerán equilibrios entre los Poderes públicos que impedirán que avance algún proyecto de estatización del comercio de granos, que se sospecha que anida en sectores del oficialismo kirchnerista. Tampoco vislumbra que vaya a ocurrir la profecía de que la Argentina se verá obligada a corto plazo a importar trigo, carne y leche.



Fuentes Rossi disertó en la Sociedad de Acopiadores de Granos de la Provincia de Córdoba. Fue consultado sobre el “día después” del comicio legislativo del 28 de este mes.

Coincide con la opinión general de analistas, empresarios y economistas, en cuanto a que mucho del futuro inmediato dependerá fundamentalmente del resultado en la provincia de Buenos Aires. “Si fuera positivo para el gobierno, veo continuidad (en el manejo de la economía) pero no doy crédito a las conjeturas de que habrá un gran ajuste del tipo de cambio o una notoriamente mayor presión fiscal. A eso yo no lo estoy viendo, no veo nada dramático”.

En cambio, si el resultado fuera adverso al kirchnerismo o muy ajustado, que pudiera abrir instancias de “judicialización” del proceso electoral, “veo una etapa de mayor volatilidad, sobre todo en los mercados”.

Sin embargo, al modificarse –como se prevé– la relación de fuerzas en las cámaras legislativas será “un hecho positivo”, porque entonces se tendrá un Congreso “sustancialmente más activo” pero que “lejos de entorpecer” al gobierno “le va a fijar ciertos límites que hasta ahora no puso”, acotando derrapes hacia “los extremos”.

### **El comercio de granos**

Esa perspectiva operaría como moderadora del conflicto del gobierno con el campo, aunque cabe reparar que el nuevo Congreso recién estaría operativo en marzo del 2010, un largo período que abre bastantes interrogantes.

No obstante, Fuentes Rossi no avizora “los riesgos que algunos están planteando de cambios muy drásticos en el régimen de comercialización de granos: no porque lo quiera o no el gobierno, sino porque la nueva constitución de las cámaras obrará como límite. Me parece que ese es un dato que debiera quitar esas sensaciones de preocupación que se han apreciado en estos días”.

### **Desterrar el desánimo**

Fuentes Rossi no piensa que el contexto internacional, aún con la profunda crisis que ha afectado a todos los países, se erija en un factor tremendamente adverso para la producción agropecuaria. Todo lo contrario.

“El mundo –razona- está enfrentando, de aquí a algunos años vista, hasta el 2025, tres problemas de escasez: el agua, la energía y los alimentos. La Argentina debe tomar conciencia de que es importante, sobre todo en el rubro alimentos. Con lo cual tengo una visión de mediano y largo plazo para el productor agropecuario que vale la pena seguir estando en este sector, independientemente de los conflictos internos que tenemos o tengamos”.

Le sugiere “al productor agropecuario que no baje la guardia frente a la campaña que viene: sin esperar “precios estrella”, hoy los valores del mercado y los que todavía se pueden llegar a capturar en los mercados a término, ofrecen una posición positiva. De ninguna manera tendría una actitud de desánimo. El único inconveniente que se podría agregar es que la Argentina entre en un conflicto político largo, en cuyo caso habría volatilidad, como ya he mencionado. En el rubro agrícola sigue habiendo negocios que todavía no hay en el resto de la economía argentina”.

Advirtió, empero, que “el financiamiento bancario, en la Argentina y en el mundo será escaso”, al igual que la disponibilidad de recursos, porque con el quebranto de cosecha ocurrido por problemas climáticos y de políticas “desaparecieron entre 5 y 6 mil millones de dólares”.

Interpretó que “la combinación de las empresas proveedoras y los distintos sectores que están alrededor del productor, van a encontrar las vías para que eso se atenúe”. Aún cuando eso suceda, “los productores –y los no productores también- se van a tener que acostumbrar a producir más con menos o menos con menos”.

Fuentes Rossi vaticina además “una Argentina, desde el punto de vista de su inserción en el mundo, que va a continuar alejada y posiblemente más cerrada, por tanto con menos importaciones”, lo cual ya se ha podido advertir en las estadísticas recientes.

### **Trigo, carne y leche**

¿Resultará inexorable que la Argentina importe trigo, carne y quizás leche?, se le consultó.

-Yo no quiero ver fantasmas –contestó el economista-: evidentemente se ha afectado la producción de leche, de carne y de farináceos, la harina y sus derivados, un poco por las adversidades climáticas. Pero voy a decir algo: en 1997, el mundo desarrollado, que es el 30 por ciento de la población, consumía lo mismo que el mundo en desarrollo, que es el 70. En el 2025, el mundo en desarrollo va a duplicar el consumo de carne. Y no estoy hablando sólo de carne vacuna, se consumirán más pollos. En el mundo uno tiene que andar con la valijita para vender, mirando el mediano plazo. Me parece que estamos terminando el ciclo de la incorporación de mil millones de nuevos consumidores y entramos en la posibilidad de incorporar otros mil millones. Y la respuesta a esa demanda está en América Latina, la respuesta está en nosotros. El ejemplo es Brasil. De ahí la importancia que la clase dirigente se de cuenta de este fenómeno de escasez de que hablamos y para decirle a ese hombre de campo que por ahí se siente agobiado por el clima, por las acciones restrictivas del gobierno de turno, por la presión fiscal, mire, a pesar de todo eso, usted está en un sector en donde vale la pena estar”.

En suma, Fuentes Rossi no cree que en esos tres rubros la Argentina se vaya a caer al precipicio, a pesar de los errores hasta aquí cometidos. Confía en que habrá rectificaciones a tiempo, que pondrán coto a “las extravagancias que algunos políticos de turno pueden tener”.